
７月１５日（土） 

       旧神谷家住宅の活用についてと今後のきょうえんいち         

・本日のテーマについて 

① 雨天の場合のきょうえんいちの開催について 

② 本證寺全体の整備計画について→次回へ 

③ 前回に引き続き名市大院生さんと旧神谷家住宅の活用についてデ

ィスカッション 

９：３０  前回の振り返り 

夏のきょうえんいちの報告・反省・雨天対応（中村） 

      屋外マルシェは天候に左右される。 

         今後は、雨の場合の開催方法を考える必要がある。 

         例：雨の場合は庫裏・本堂の濡れ縁・旧神谷家住宅での開催等。 

 

→まず、雨天の場合は開催するのかしないのか。 

基本的に開催する。出店者の意向もあるので、こちらで勝手な判断はできない。 

晴天・雨天両方の対応は負担が大きい。 

ただ警報級の予報の場合などは中止せざるを得ないのでは。主催者・出店者ともに判断に迷わな

いよう、そのレベルの場合は予め中止すると決めてもよいのでは？その場合は募集時に明記する

必要がある。また、来場者が迷わないように本證寺インフォメーションなどで随時発信していく。 

基本的には雨天開催とするが、その場合、来場者が雨をしのげるところがない。雨天時は大き
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めのテントを設置する、神谷家を開放するなど、来場者にとっても優しい空間にしたい。 

みんなで協力し合って、来場者も出店者もまた来たいと思わせる空間づくりが重要。 

 

→駐車場について 

駐車場が遠いので、開始時刻が決まっている催しの場合は注意が必要。チラシや案内文に駐車場

が遠いので早めに来るように明記するといいのでは。 

今回、ヨガの時刻が決まっていたが、きょうえんいちの駐車場が遠いことを知らない参加者は一旦

本證寺まで来たが、そこでアイシン駐車場を案内されるのでヨガに間に合わなくなってしまう事例

があった。 

車いすの来場者の対応。 

普段は鈴木商店の駐車場に止めさせてもらうが、今回は出演者のフラダンスのグループの駐車場

になっていた。１・２台で構わないので、最寄りに障がい者用駐車場を確保する必要があるのでは。 

 

盆踊りについて 

8/20（日）に本證寺の境内で盆踊りを開催。        

（青年部奥田さん主催、桜井中学校の生徒さんがお手伝いしてくれる。)               

飲料の販売をしたい。 

ご参加・ご協力できる方はご連絡ください。 

今回、初の試みなので、どうなるか予測できない。 

とにかく一度やってみて、今後の方針を考えたいが、とてもいい試み。   
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１０：００  本證寺全体の整備計画について（斎藤） 

旧神谷家住宅の活用についてディスカッション（院生） 

       前回出た意見を実際に改修案に落とし込むとどのようなイメージにな

るのか。 

       旧神谷家住宅はあくまでも文化財です（国登録文化財にする予定）。文   

化財にふさわしい、自分たちが使わなくなった後のことも想定した 

100年残る使い方を考えていきましょう。 

 

→旧神谷家住宅への出店に興味を示している民間事業者があります。 

文化振興課でサウンディング型市場調査を行い、民間事業者の意向やプロとしての意見を聴取し、

概要については未来寺子屋にもフィードバックします。 

サウンディング型調査とは：公有財産などの有効活用に向けた検討にあたって、広く民間事業者か

ら意見や提案を求め、市場動向等を把握すること。 

→ディスカッションの前提条件             

・文化財の価値を保つ・高める方向へ 

・長期間の存続を見据えた利活用 

・汎用性を持たせる 

「文化財としてふさわしい改修案を考える」そもそも登録文

化財とは？ 

登録文化財についての知識がないまま話を進めると、非現

実的な改修案になりかねないので、次回、登録文化財につ

いて学んだ後、再度ディスカッションを深めていくことにし

ます。 

今回、院生さんが前回出た意見をまとめて、事例写真を紹介してくれましたが、方向性が定まらな

かったので話が抽象的なまま具体化することができませんでした。次回、３パターンの改修案（①コ

ミュニティスペースのみ、②コミュニティスペース・カフェ等の商業施設の併設、③すべて商業施設）

を考えてきてくれますので、より具体的な話し合いができると思います。参加者の皆さんは、自分

がどれを支持するのか予め考えておいてください。 

 

１１：３０  次回の未来寺子屋について（8/19） 

  

                                                                                  


